

DOSSIER INMIGRANTES

El aluvión y la esperanza: esos fueron dos atributos sustanciales de las corrientes migratorias que multiplicaron la población argentina entre fines del siglo XIX y hasta bien entrado el siglo XX. Millones de personas arribaron por entonces al Río de la Plata desde lugares distantes y distintos, y su distribución demográfica, sus historias, sus expectativas y sus padecimientos ya han sido contados y estudiados. Mucha menos atención han recibido los miles de migrantes provenientes de países vecinos, como Bolivia o el Paraguay, o de naciones remotas, como Corea o Ucrania. De la experiencia vivida por estos inmigrantes recientes poco se sabe, es decir de sus dificultades y bienestar, de sus expectativas y frustraciones, o de los tratos mantenidos con la población local. Carolina Mera, Gerardo Halpern, Mauro Vázquez y Susana Masseroni, investigadores de la Facultad de Ciencias Sociales, relatan los avatares históricos y los mundos de vida de estos nuevos vecinos.